



*Les DDEN invitent
François DUBET*

Mardi 1^{er} octobre

18h30 salle Jean Ferrat

**Centre Culturel Pierre Lapoujade
avenue de Consuegra**

LE PASSAGE D'AGEN

« École et Familles »

François DUBET est professeur émérite de sociologie à l'université de Bordeaux, directeur d'études à l'EHESS (École des Hautes Études en Sciences Sociales)

Il a publié *Les Places et les Chances* (2010), *La Préférence pour l'inégalité* (2014) et *Le Temps des passions tristes* (2019).

Pour François DUBET, une école juste serait

*« une école qui n'exacerbe pas les écarts
entre les meilleurs et les moins bons des élèves ».*

**Soyez les bienvenus, que vous soyez
enseignants, parents, élus... et tout
simplement citoyens attirés par la
discussion constructive !**

**En invitant François DUBET
les DDEN n'ont que « l'ambition »
de faciliter le dialogue.**

**Ce sont bien les enfants que nous voulons
tous faire grandir, non ?**

unionddden47@gmail.com / 06 45 64 25 03

<http://47.dden-fed.org/>

Nous sommes des bénévoles, hommes ou femmes, retraités ou actifs, enseignants ou non enseignants, nommés officiellement par le Directeur Académique sous couvert du Préfet.

Le caractère officiel de la fonction nous confère **un rôle opérationnel** et non pas seulement consultatif.

Notre fonction s'étend dans divers domaines : l'état des locaux scolaires comme ceux de la restauration, le mobilier scolaire mais aussi les installations sportives, le matériel d'enseignement, les transports scolaires, et bien entendu la sécurité à l'intérieur comme à l'extérieur des bâtiments.

Nous sommes **à la charnière entre l'école, la commune et les parents d'élèves**. Aussi, nous pouvons aider à résoudre d'éventuelles situations conflictuelles avec pour objectif l'intérêt de l'enfant.

Nous devons dépassionner le débat, trouver des terrains d'entente : **des qualités de diplomatie sont requises**, nous devons être vigilants, savoir prendre du recul, relativiser les situations, ne pas généraliser les problèmes ou encore discerner les cas particuliers.

Aujourd'hui, tout citoyen de nationalité française de plus de 25 ans peut devenir DDEN.

C'est donner un peu de son temps et s'engager dans un collectif qui veille à la défense du service public et de la laïcité.

Pourquoi ne pas franchir le pas et nous rejoindre ?

Michèle STEPHANUS

nous a quittés à la fin du mois de juillet,
et nous en sommes très tristes.

Elle avait 73 ans.



C'est au renouvellement de 2017, et juste retraitée de l'Éducation Nationale, que Michèle nous a rejoint avec enthousiasme.

Elle n'a pas réfléchi longtemps pour accepter la responsabilité du secrétariat de l'Union des DDEN 47. Elle a accompagné Patrick Bach, nouveau président, avec attention, disponibilité et efficacité.

Pour son deuxième mandat, en 2021, elle a permuté le secrétariat par la présidence de la délégation d'Agen 1. Quel confort, pour la présidente départementale que j'étais devenue, d'avoir à ses côtés une telle équipière souriante, réactive, accueillante !

Dans sa mission officielle elle a été une déléguée départementale très dévouée aux trois écoles agenaises qu'elle avait pris en charge : l'école maternelle Émile Sentini, l'école élémentaire Élisée Reclus et l'école primaire Gaillard. Les trois directrices et les membres des conseils d'école ont apprécié son regard attentif, sa persévérance pour traiter les sujets qui lui semblaient essentiels pour le bien être des enfants et des équipes éducatives. Toujours prête à soutenir et mettre en valeur des projets citoyens...

Mais elle n'a pas pu terminer son mandat comme elle l'aurait tellement souhaité.

Le Conseil d'administration, dont elle faisait partie, et les DDEN des délégations d'Agen adressent leurs sincères condoléances à sa famille.

Merci Michèle pour ta belle présence !

Les DDEN affirment que **la laïcité est un principe et une réponse au vivre ensemble** et au vouloir ensemble avec nos différences.

Elle est une exigence et un point fort pour les délégués, objectif permanent car nous soutenons qu'elle est une véritable boussole pour les choix comme pour les refus.

L'école constitue un enjeu politique central car la question scolaire rejoint la question sociale. Elle a un rôle prépondérant pour l'intégration des enfants dans la société, elle légitime le collectif et respecte l'identité de chacun. Les élèves construisent un destin commun ou se rencontrent, se respectent et s'enrichissent les différences d'origine sociale, culturelle, religieuse et où se fonde et se construit l'unité de la République. L'école doit transmettre à chaque enfant les désirs, les savoirs et les méthodes qui lui permettront de choisir sa destinée et de la construire, dans un climat de liberté, d'égalité et de fraternité. **Fidèles à leurs convictions, déterminés et exigeants, les DDEN s'engagent pour accompagner l'École de la République** dans les défis du futur car l'éducation doit rester l'investissement essentiel pour l'avenir.



Je soutiens les 